
ВЫШЛИ НА СУББОТНИК
Все мы были свидетелями знаке, 

нательных комсомольских строек. 
Это Братская ГЭС, освоение .целин
ных и залежных земель, строитель
ство автозавода на Волге. Везде 
первыми подхватывали почин моло
дежь, комсомольцы. Вот и в эту суб
боту комсомольцы домостроительного 
комбината положили начало комсо
мольской 'стройке: подготовка пло- 
шадки под новый завод КПД. Перед 
началом субботника перед комсо
мольцами выступил первый дирек
тор завода ЖБИ им. Ленинского 
комсомола В. В. Мотыле®.

Он рассказал, как начинали они 
совсем небольшой группой комсо
мольцев строить предприятие строй
индустрии.

Большим людским потоком приез
жали на ударную комсомольскую 
стройку парни и девушки со всех 
городов страны. И вот уже тот завод, 
который они строили, не успевает за 
темпами строительства. Поэтому на
мечено возвести корпуса нового за
вода КПД. На площадке будущего 
завода и трудились в минувшую суб
боту комсомольцы комбината. Труди
лись они слаженно, добросовестно, 
старательно, как и их сверстники 
20 лет назад.

Фото В. Калимасова.

* 19 июня-выборы в местные Советы

НАЗЫВАЮТ ДОСТОЙНЫХ
Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

Идет выдвижение кан
дидатов в депутаты го
родского Совета депута
тов трудящихся. Сегодня 
мы знакомим вас с теми 
работниками нашего ком
бината, которым оказано 
это высокое доверие.

XXX
Юрий Алексеевич Аю- 

ков — бригадир трубо
укладчиков СУ-20. В 
этот коллектив он при
шел в 1969 году, работал 
сначала трубоукладчиком, 
а в 1973 году возглавил 
бригаду. Он зарекомендо
вал себя как трудолюби
вый, высококвалифици
рованный рабочий, обла
дающий хорошими орга- 

*аизаторскими способно
стями. Под его руковод
ством бригада неоднократ
но завоевывала классные 
места в соцсоревновании 
как в управлении, так и в 
домостроительном ком
бинате.

В коллективе управле
ния Юрий Алексеевич 
пользуется большим ав
торитетом, он чуткий и 
отзывчивый товарищ, хо
роший наставник моло
дых рабочих. За высокие 
производственные пока
затели награжден знака
ми «Победитель соцсо
ревнования 1974 года», 
«Ударник 9-й пятилетки».

В 1975 году Ю. А. Аю- 
ков был избран депутатом 
С|вердловскогю городскр- 
го Совета депутатов тру
дящихся. К обязанностям 
своим относится с боль
шой ответственностью, 
принимал активное уча
стие в работе комиссии. 
Ю. А. Аюков выдвинут 
кандидатом в депутаты 
по 244 округу общим 
собранием коллектива

СУ-20 Свердловского 
ДСК. 

XXX
Евгений Васильевич 

Копылов в течение дли
тельного времени воз
главляет Свердловский 
домостроительный комби
нат. Он зарекомендовал 
себя знающим, высоко
квалифицированным ин
женером, умелым органи
затором производства. К 
решению технических и 
хозяйственных вопросов 
подходит творчески, яв
ляется инициатором внед
рения непрерывного по
тока в строительстве 
крупнопанельных домов. 
При его личном участии 
коллектив комбината до
срочно выполнил план 
9-й пятилетки, 80 про
центов жилья сдано на по
вышенные оценки.

Е. В. Копылов актив
но участвует в обществен
ной работе, он член гор
кома КПСС, депутат го
родского Совета, член 
парткома комбината, ча
сто выступает с полити
ческими докладами перед 
трудящимися. Его труд 
высоко оценен Родиной: 
Е. В. Копылов награжден 
двумя орденами Трудово
го Красного Знамени, ме
далью «За доблестный 
труд. В ознаменование 
100-летия со дня рожде
ния В. И. Ленина».

Е. В. Копылов выдви
нут кандидатом в депута
ты городского Совета де
путатов . трудящихся по 
242 округу на собрании 
коллектива СУ-7 Сверд
ловского ДСК.

М. УЗКИХ, 
зам. секретаря 

парткома комбината.

Светловский
ОРГАН ПАРТКОМА. ОБЪЕДИНЕННОГО ПОСТРОИКОМА, КОМИТЕТА ВЛКСМ 

И УПРАВЛЕНИЯ СВЕРДЛОВСКОГО ДОМОСТРОИТЕЛЬНОГО КОМБИНАТА

• № 20 (174).

* 60-летию Октября-достойную встречу

ЧЕМПИОНЫ
Ежегодные 

мастерства 
маляров и 
строительных

конкурсы 
молодых 

штукатуров 
управле-

ний ДСК стали традици
онными. Забывали лишь 
о плотниках. Но вот в 
СУ-15 эта несправедли
вость была устранена. 
Профессиональный тур
нир состоялся на 12- 
этажном доме № 10 в
квартале «В» жилого
района Академический.

От каждой бригады на 
трудовой турнир было 
направлено по два са
мых умелых и опытных
молодых плотника, 
условиям конкурса

По 
зве- 
уло- 

наст-

• ПЯТНИЦА, 20 МАЯ 1977 г. И Цена 2 коп.

УПРАВЛЕНИЯ
участники состязания

придется защищать

жюри нормировщица
Юрий Гимбиц-чука

бумагой

мира Перова, 
для сбивания

который 
паркета

щенного 
тября, 
признаны 
и Евгений

бо- 
со-

60-летию Ок- 
победителями 
Роман Хаков 

Платов из

за- 
Се-

веску и обналичку две
рей. После жеребьевки

паркет сразу 
закрывают.

В следующей 
где трудится 
бригады В. Я.

кий и Геннадий Ворон
цов.

По итогам конкурса 
мастерства молодых ра
бочих-плотников, посвя-

сутствующие молодые 
рабочие, болельщики, к 
тому же победителям

честь управления на 
лее ответстве1нных 
ревнованиях.

Первыми работу 
канчивают Николай

заняли отведенные им 
квартиры, чтобы подго
товить к работе инст
румент и стройматери
алы.

По команде во всех 
квартирах закипела ра
бота.

— Молодцы Хаков и 
Платов, — отмечает член

В. Казаркина. — И по
лы начали настилать 
правильно, с порожка, и

духин и Юрий Сабричов 
из бригады Н. Г. Лебеде
ва, на минуту позже 
справляются с заданием 
звено бригады Н. И. Мар-

приспособил пробойник.
Не ускользают от вни

мания жюри и недостат
ки: здесь не совсем ро
вно прибили наличник, в 
следующей комнате зве
но не убирает мусор, 
который мешает в рабо
те, там кто-то снял кас
ку... За каждую оплош
ность — штрафные оч
ки: по качеству, органи
зации рабочего места, 
технологической после
довательности выполне
ния операций, технике 
безопасности и так да
лее.

Такая требовательность

* Острый сигнал <.......

КУДА ДЕВАТЬ ПРОДУКЦИЮ
Правофланговым счи

тается на заводе ЖБИ 
имени Ленинского комсо
мола цех № 4. На протя
жении нескольких кварта
лов подряд формовщики, 
мотористы, распалубщики 
завоевывали первое ме
сто в социалистическом 
соревновании и переходя
щее Красное знамя по 
заводу. В цехе улучшает

ся качество продукции, 
повышается ее заводская 
готовность.

Но сейчас положение 
очень тревожное. На 
складе цеха скопилось 
много изделий. Из-за пло
хой реализации продук
ции подразделение начи
нает лихорадить. Мы 
попросили рассказать об 
этом начальника цеха 
№ 4 В. С. Авдошина.

— Все наши склады 
забиты сверх нормы. 
Монтажники не берут из
делия, и мы вынуждены 
оставлять их здесь. За 
полмесяца мы выпустили 
2700 кубометров сборно
го железобетона, из них 
около тысячи осело на 
складе. Уже сейчас все 
наши площадки под изде
лия переполнены, нару
шаются нормы и правила 
хранения изделий. Не 
исключено, что ряд дета
лей домов придет в негод
ность. Мы обращаемся к 
монтажникам, руководст
ву комбината с просьбой 
решить проблему реали
зации, помочь нам успеш
но выполнить свои социа
листические обязательст
ва в честь 60-летия Ок
тября.

и

участники, но и все при-квартире, провести на-

ньям 
жить 
лать 
полы

предстояло 
шлаковату,

квартире, 
звено из 
Улыбина, вполне

на конкурсе
ва учатся

оплинтусовать 
в двухкомнатной

объяснима: 
мастерст- 

не только
плотнику-столяру Л. А. 
Михаленку нравится изо
бретательность Влади- бригады В. Н. Бурова.

Секретарь комитета
комсомола Л. Дмитрие
ва при всеобщем одоб
рении надевает на побе
дителей красные ленты 
чемпионов и вручает им 
ценные подарки.

Особенно радостны в
этот день, конечно, 
бедители. Роман 
дится на стройке

по-
тру- 
де-

сять лет, у него четвер
тый разряд. На год мо
ложе его 
ботает
третьему 
мой год. 
в рядах

Евгений. Он ра- 
плотником по 
разряду седь- 
Оба отслужили 
Советской Ар-

мии, успешно совмеща
ют труд с учебой, зани
маются общественной 
работой.

На снимке: победите- ? 
ли конкурса.

Фото и текст Я 
В. Калимасова.



В ПАРТИЙНЫХ 
организациях комбината

строев отдать в руки от
делочников. Дело это но
вое, но попробовать не 
мешает.

Выступающие ‘говорили 
о плохом снабжении объ
ектов стройматериалами, 
неудовлетворительной ра-

го что кто-то что-то где- бы над повышением за-

РИТМИЧНОСТЬ 
НАЧИНАЕТСЯ

С «НУЛЯ»
Партийное собрание 

с повесткой дня «За
дачи парторганизации 
по ритмичному вводу 
объектов в эксплуата
цию и улучшению ка
чества строительства» 
состоялось в СУ-20. 
Докладчик начальник 
управления Е. И. Буцы- 
рин доложил об итогах 
совещания с участием 
первого секретаря об
ластного комитета КПСС 
Б. Н. Ельцина, о зада
чах, которые стоят пе
ред коллективом управ
ления по успешному 
выполнению плана пер
вого полугодия.

Нынешний год сло
жился для СУ-20 как 
никогда трудно. Впер
вые за 11 лет сущест
вования управления 
коллектив не выпол
нил план квартала и че
тырех месяцев. В док
ладе и выступлениях 
коммунистов Соколов
ского, Аюкова, Петро
ва, Бетенева, Багазеевой, 
Решетникова были на
званы и проанализиро
ваны причины срыва. 
Основной фронт работ 
управлению определен в 
квартале 3—4 микро
района Сортировочный, 
где до сих пор горис
полкомом не решен 
вопрос со сносом вет
хого жилья. Постоянно 
срывает сроки оконча
ния работ по забивке 
свай коллектив 
«Строймеханиз а ц и и» 
№ 2, что также ставит 
СУ-20 в трудное поло
жение.

В первом квартале 
изменилась структура 
работы управления. Зна
чительно увеличился 
план по выполнению 
коммуникаций и благо
устройству, значит, вы
росла трудоемкость ра
бот. За четыре месяца 
произошло снижение 
выработки в бригадах 
монтажников, в то же 
время перерасход фонда 
заработной платы сос
тавил 66 тысяч рублей.

Выступая на собра
нии, заместитель (на
чальника комбината 
А. П. Захаров подчерк
нул, что ритмичность 
сдачи жилья в целом 
по комбинату во мно
гом зависит от «нулеви
ков». А. П. Захаров при
звал коллектив СУ-20 за
кончить все свои рабо
ты на пусковых объек
тах в срок и с хорошим 
качеством.

Все условия для этого 
есть. Нулевики взяли в 
честь 60-летия Великого 
Октября обязательство: 
все фундаменты пуско
вых домов четвертого 
квартала сделать до ок
тября и обязательно с 
полным благоустройст
вом и коммуникациями. 
В решении партийного 
собрания записан также 
важный пункт: «перей
ти на монтаж фундамен
тов по методу «челнок». 
Внедрение этого про
грессивного метода, 
как и выполнение дру
гих запланированных 
мероприятий, а также 
действенная помощь со 
стороны руководства 
ДСК помогут коллекти
ву СУ-20 наладить рит
мичную работу управ
ления.

__________________________

ХРАНИТЬ

то недоделал, страдает 
честь всего отделочного 
управления.

Интересным было вы
ступление инженера по 
качеству П. П. Бородули
на. Он был командирован 
на завод ЖБИ на два ме
сяца. Цель командиров-
ки выявить слабые

Ритмичность и качест
во —• вот тема недавнего 
разговора коммунистов 
СУ-7 на своем партийном 
собрании. Серьезно и от-

места у наиболее важных 
изделий КПД и повысить

ТРУДОВЫЕ

водской готовности изде
лий.

Коммунисты, бригада- . 
ры, рабочие не забыли и 
о малой механизации в 
управлении. Из-за плохой 
загрузки этажей женщи
ны на себе вынуждены 
растаскивать по кварти
рам и этажам цемент, 
алебастр, шпаклевку. 
Очень медленно внедря
ется малая механизация 
на объектах управления. 
Все это причины, кото-

Е,„ В. Копылов . призвад 
отделочников сделать 
все возможное, чтобы 
вернуть былую славу уп
равлению. Руководитель 
коллектива добавил так- 
же, что в СУ-7 снизилась 
борьба за экономию 

.стройматериалов и, самое
основное борьба за
качество, медленно ведет-
ся изыскание 
производства.

резервов

Далее Е. В. Копылов 
обста-охарактеризовал

ветственно 
собравшиеся 
проблемы, 
дать должное

обсуждали 
эти две 

И надо от- 
выступав-

шим: они смело вскрыва
ли недостатки, которые 
мешают управлению идти 
вперед. Рассказывая о ре
зультатах работы коллек
тива, начальник СУ-7 
Г. С. Пекарь подчеркнул, 
что в управлении тру
дятся в основном люди с 
десятилетним и более 
стажем работы. Они в со
вершенстве знают свое 
ремесло, многое умеют, 
а вынуждены порой зани
маться штурмовщиной, 
где трудно' уследить за 
качеством работ. Особен
но плохо стало в послед
нее время со строитель
ством пристроенных по
мещений. Монтажники, 
смонтировав дом, надол
го забывают о пристрое 
и вспоминают об этом пе
ред сдачей объекта в экс
плуатацию. Ни о какой 
планомерной работе в та
ком положении думать не 
приходится. «Сдать лю
бой ценой» — вот пороч
ный девиз, который стал 
процветать у нас в ком
бинате. Г. С. Пекарь 
предложил монтаж при-

боте 
вых 
кого 
еще

коллективов нуле- 
управлений. Ни для 
не секрет, что у нас 
довольно частые пе-

ребои со шпунтованной 
доской, лагой, краской и 
другими материалами, 
сказывается на результа
тах труда нехватка рабо
чих рук, неорганизован
ность, недисциплиниро
ванность.

Все это известно. Но. 
непонятно одно: почему 
генподрядное управление 
проявляет либерализм к 
своим субподрядчикам? 
Почему в вопросах каче
ства СУ-7 все взяло на 
себя? Почему соответст
вующие службы управле
ния не предъявляют 
штрафных санкций к «ну
левикам» и монтажникам, 
работникам других суб- 
подрядных организаций 
за срыв сроков выполне
ния работ? Ведь еще не 
было случая, чтобы ново
селы писали жалобу на
«нулевиков». Прежде
всего интересуются теми, 
кто сдавал дом в эксплу
атацию. А раз сдавал 
коллектив СУ-7, значит, 
он и должен устранить 
все недоделки. Из-за то-

рые тянут 
назад.

Такие же

коллектив

трудности

ТРАДИЦИИ
заводскую готовность де
талей завода ЖБИ. Эта 
командировка в какой-то
мере 
связь
лочными 
комбината, 
ступлении 
говорил о 
нехватки 
бригады

выявила слабую
заводчан с отде-

управлениями 
. В своем вы-

Г. С. Пекарь 
том, что из-за 
фронта работ 

вынуждены по

есть и в других отделоч
ных управлениях. Одина
ковыми были эти усло
вия и несколько лет 
назад. Однако строитель
ное управление № 7- бы
ло правофланговым в 
комбинате. Сюда прихо
дили учиться передовым 
методам труда, исполь
зованию современных ма-

новку на пусковых объек
тах квартала.

Секретарь Кировского
райкома партии Б. Н.
Абрамов сказал, что со-
вещание, которое 
дил секретарь

прово- 
обкома

рой трудиться вполсилы. 
Почему бы коллективу 
вместо простоя не пойти 
на завод и не помочь 
формовщикам, отделочни
кам предприятия? Дела
ем мы одно общее де
ло — строим жилье для 
города. Значит, другой, 
кроме этой задачи, для 
нас не существует.

Неплохо бы и завод
чан пригласить на ■ строй
ку. Скажем, поработать 
на отделке лоджий. Не 
думаю, чтобы желающих 
было много. Операция 
трудоемкая и не менее 
опасная. Наверняка после 
этого в цехе задумались

териалов, применению
прогрессивных механиз
мов, то есть учиться все
му передовому, чего до
стиг комбинат. Сегодня 
же мы видим некоторый 
спад в работе коллекти
ва управления. Работни
ки СУ-7 рассчитались с 
планом трех месяцев, вы
полнили план четырех. И 
■все-таки... коммунисты 
управления, бригадиры 
недовольны результатами 
своего труда. В каждом 
выступлении чувствова
лась обида за сданные 
позиции, отступление от 
трудовых традиций.

Начальник комбината

Б. Н. Ельцин в комбина
те, не случайное меро
приятие. Партийные ор
ганы всерьез озабочены 
делами домостроителей. 
Ведь от успеха штукату-- 
ров, маляров, плотников 
зависит и успех всего го
рода. Сегодня многие 
предприятия Свердловска 
имеют возможность 
строить дома, но домо
строители не могут оси
лить возросшие потреб-
ности. К концу 
ки намечено

пятилет- 
довести

мощность комбината до 
600 000 квадратных мет
ров жилья. К этому надо 
стремиться и готовиться. 
В ритме строительного 
производства комбината 
появились тревожные 
сбои. И нас, коммуни
стов, это волнует больше 
всего. Чтобы выправить 
положение, надо устано
вить строгую партийную 
ответственность за дела 
в коллективе, полной ме
рой взыскивать с тех, 
кто мешает коллективу 
идти вперед.

А. БОРИСОВ.

* В сети комсомольского политпросвещения

УРОК ГРАЖДАНСКОЙ АКТИВНОСТИ
Заканчивается учебный 

год в сети комсомольского 
политпросвещения. В под
разделениях домострои
тельного комбината работа
ло нынче 12 кружков: 8 
кружков по теме «Акту
альные вопросы политики 
КПСС», 2 кружка изучали 
«Основы коммунистиче
ской морали» >и еще в 
двух кружках изучались 
темы «Основы экономиче

ских знаний» и «Политика 
КПСС — марксизм-лени
низм в действии».

Если проанализировать 
итоги учебного года в ком
сомольском пол!итпросе, то 
придется отметить, что во 
многих кружках еще на
блюдается упрощенный 
подход к занятиям. Про
пагандисты предпочитают 
проводить <их только в 
форме лекций, без глубо-

ФоДГо/гепо/ипаж

кого обсуждения тем, ор
ганизации дискуссий, от
кровенных разговоров по 
проблемам, волнующим 
молодежь.

Конечно, активность слу
шателей на таких занятиях 
минимальная. Ведь чтобы 
слова пропагандиста нахо
дили живой отклик, необ
ходим тесный контакт с 
аудиторией. Добиться это
го непросто. Здесь мало

СОРЕВНУЮТСЯ
МАЛЯРЫ

На доме № 37 в квар
тале Сортировочный 
встретились лучшие пять 
звеньев маляров строи
тельного управления 
№ 15. Давно готовились 
к этому дню девчата. Учи
лись мастерству, набира
лись опыта. И вот этот 
день, где можно прове
рить, на что ты способен, 
настал. Среди тех, кто 
участвовал в соревнова
нии, были и чемпионы 
конкурса мастерства 1975 
года Д. К. Шайнурова и 
А. В. Полякова. Очень 
уж хотелось девчатам 
повторить успех. Но ведь 
и другие звенья не дре
мали. Все старались ра
ботать четко, слаженно, 
быстро. На первых по
рах трудно было назвать 
победителя. Очень уж 
плотно шли участники 
соревнования. И толь
ко члены жюри, подсчи
тав все баллы; назвали 
победителей. Ими вновь 
стали, как и два года 
назад, Д. К. Шайнурова 
и А. В. Полякова.

* * *
НА СНИМКЕ: участни

ца конкурса маляров 
СУ-15 Надежда Белобо
родова.

Фото В. Калимасова.

одной эрудиции пропаган
диста, нужны его добро-
желательность, 
ность, умение 
отозваться на

откровен- 
воврем я 
свежую

мысль, поддержать ориги
нальную трактовку вопро
са, тактично подбодрить не 
блещущего красноречием 
слушателя. Занятия в круж
ке должны быть прежде
всего 
ками 
ст и.

То,

уроками добра, уро- 
гражданской активно-

биться 
опыт

что такой
I можно, 

ОДНОГО (ИЗ
комсомольских

цели до
говорит 

т лучших 
пропаган-

дистов Д. М. Прожерина. 
На заводе ЖБИ имени Ле
нинского комсомола он ве
дет кружок «Основы ком
мунистической морали». 
Состав слушателей — в 
основном комсомольцы и 
молодежь центральной за
водской лаборатории и от
дела технического контро
ля» Занятия здесь прохо
дят без срывов и перено
сов, 2 раза в месяц, форма

На занятия, которые про
ходят интересно, слушате
ли, как правило, приходят 
охотно. Но контроль со 
стороны секретарей ком
сомольских организаций 
все-таки необходим. Одна
ко в большинстве кружков 
он ослаблен, поэтому есть 
случаи, когда вместо двух 
раз занятия проходили 
один раз в месяц, а то и 
ни разу. Это было, напри
мер, в кружках пропаган
дистов Г. И. Семененко, 
Г. П. Найденова, В. В. Мар
чука. Не все пропаганди
сты ведут журналы, не за
писывают темы лекций и 
выступления слушателей.

Сейчас в кружках прохо
дят итоговые занятия. Чле
нам комсомольского акти
ва необходимо посетить их, 
детально проанализировать^ 
итоги учебного года, с тем 
чтобы извлечь уроки из 
ошибок и не допустить их 
в будущем году.

проведения одна лек-
ция, два семинара.

Н. БУРЛАКОВА, 
зам. секретаря 

комитета 
ВЛКСМ ДСК.

ПРОШЛИ ИТОГОВЫЕ ЗАНЯТИЯ
Нынешний учебный год в системе партийной 

учебы проходил под знаком изучения (материа
лов XXV съезда КПСС. Проведены итоговые 
занятия в 1-м, 15 строительных управлениях и 'Ш’Т-ГТ?■IX V XV XV.

В СУ-1 и СУ-15 занятия проходили в форме 
собеседования. Темами выступлений -слушателей 
в СУ-15 были: «Совершенствование материаль
ного стимулирования», «Рабочее время, эффек
тивность его использования», «Прогресс — ос
нова производительности труда» и другие. Со
ответствующее помещение, деловая обстановка 
располагали к непринужденной беседе. Высту
пления Н. Г. Фирсова, Г. И. Кукушкиной, В. Г. 
Петрова были тесно увязаны с делами коллек
тива. Чувствуется, что слушатели хорошо изу- 
-чили учебную программу. Заместитель секре
таря парторганизации А. А. Белов своевремен
но дополнял выступления, вносил поправки.

А. ЗНАМЕНЩИКОВА.
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* Хозрасчету-зеленую улицу

ДО ГОСКОМИССИИ-ДВЕ НЕДЕЛИ
Еще до прихода на 

96-квартиряый дом 
№ 10в в квартале «В» 
жилого района Акаде
мический коллектив 
нашего участка заклю
чил хоздоговор с, уп
равлением на проведе
ние отделочных работ 
по методу бригадного 
подряда. Были уста
новлены плановые по
казатели, расчетная се
бестоимость работ, вы
работка в натуральных 
показателях и денеж
ном выражении, сред- 
нещнеиная зарплата 
и т. д. Оговорили сро
ки начала и окончания 
работ. Назначили и ру
ководителей подряд
ных подразделений.

Коллектив участка 
был настроен выпол
нить задание в наме
ченный срок с хоро
шим качеством, но с 
первых же дней рабо
ты на доме 10в нас вы
бивают из графика по
ставки стройматериа

лов, неподготовлен
ность коммуникаций.

Сейчас на доме на 
трех этажах заканчива
ют свои дела штукату
ры, на всех остальных 
трудятся маляры, но у 
них нет фронта работ. 
На доме до сих пор не 
настланы и не оплин- 
туоованы полы, не об
наличены двери.

Плотники простаи
вают из-за отсутствия 
материалов. Кроме то
го, на сегодня не хва
тает 1300 килограммов 
белой краски на фа
сад. Немало перебоев 
в обеспечении шпаклев
кой.

Другая наша забо
та — отсутствие подъ
ездных путей. С одной 
стороны дома не засы
паны траншеи с ком
муникациями, с другой 
стоит башенный кран 
— монтажники не за
кончили крышу.

Из-за того, что СУ-20 
не закончило водопро

вод, нам нельзя уста
новить подъемник, что
бы поднимать стройма
териалы. Работники 
СУ-20 поставили лотки 
под водопровод и сва
рили трубы, но их нуж
но зачеканить, опрес
совать, засыпать тран
шею.

Внутри дома не оп
рессована сантехника. 
Из-за того, что элект
рики на кухнях не 
вставляют розетки, мы 
не можем установить 
здесь плитку.

Бригадный подряд 
на доме срывается. За
работок ' у отделочни
ков, особенно- у плот
ников, которые про
стаивают больше дру
гих, низкий.

В процессе монта
жа объект охранялся 
плохо, были расхище
ны шкафы, рамы, зам
ки. Коллектив управ
ления пришел на не
подготовленный дом.

Еще в первом квар

тале мы должны были 
ввести в эксплуатацию 
80-квартирный дом 
для Уральского завода 
прецизионных сплавов 
в Березовском. Сегод
ня там осталось ошту
катурить два подъ
езда. Особенно трудно 
пришлось плотникам. 
Лага на доме была на
стлана под обычную 
доску, а нам дали щи
товой паркет — всю 
лагу пришлось пере
стилать.

Ню самое главное — 
на доме в Березовском 
не готовы сети, на 
коммуникации не по
лучены даже чертежи.

До сдачи дома 10в 
осталось две недели, 
но положение дел на 
сегодня сложное. Объ
ект не обеспечен 
стройматериалами, не 
готовы коммуникации, 
нет дорог. Нужна по
мощь руководителей 
ДСК в решении всех

этих неотложных воп
росов.

В. ДРУЖИНИН, 
начальник участка 

СУ-15.

На снимке: строится 
кафе в микрорайоне 
Академический.

Фото В. Калимасова.

НЕ ПОВТОРЯТЬ ОШИБОК
В четвертом 

этого года и 
1978-го начнется

квартале 
в начале 
массовая

застройка квартала 3—4 
Сортировочный. Чтобы ве
сти работы здесь полным 
ходом, уже сейчас нужны 
площадки под коммуника
ции и строительство жилых 
домов.

— Как же сегодня об
стоят дела с инженерной 
подготовкой квартала, как 
сносятся здесь старые 
строения? На этот вопрос 
мы попросили ответить 
специалистов.

Старший инженер произ
водственного отдела Г. СА- 
ТАЛКИН:

— Работники укса гор
исполкома произвели снос 
под сдаточные дома этого 
года с 1-го по 6-й. Закан
чиваются работы по подго
товке площадок под дома 
с 7-го по 14-й. Не снесены 
старые строения под за
дел 1978 года, коллектор 
реки Ольховая, водопровод 
и вынос водопровода в 
квартале 3—4 Сортировоч
ный.

— Мы работаем по двух
летнему плану отселения и 
сдачи площадок, — отмети
ла инженер производствен
ного отдела укса гориспол-

дельные 9-этажные дома с 
7-го по 14-й, с 17-го по 47-й, 
с 48-го по 60-й и под шко
лу № 70. В 1976 году бу
дем сносить ветхие строе
ния под 16-этажные дома, 
школы, детские сады.

Кроме того, сносим все 
строения, которые попадут 
под сети: газ, электрока
бель, воду, тепло. В заяв
ках, которые мы выдали 
отделу по учету и распре
делению жилплощади, ука
заны сроки отселения и 
передачи площадок.

Подготовка (площадок
под застройку зависит от 
того, сколько жилья выде
лят под отселение. На се
годня такого жилья выде
ляется мало.

Более точные сроки ин
женерной подготовки ювар-

кома М. МУРЫГИНА. В
этом году намерены сне
сти строения и подгото
вить площадки под все за-

пипшппшпшпш

тала 
нам

лод строительство, 
необходимо сегодня

13 200 к в ад р ат н ых м етр ов
жилья. И еще. К 60-летию
Великого Октября необхо
димо снести все имею
щиеся в городе бараки, 
для этого нужна дополни
тельная жилплощадь.

В настоящее время в 
квартале 3—4 Сортировоч
ный ведут работы по уст
ройству нулевых циклов 
коллективы специализиро
ванных управлений № 20 и 
29.

— Мы построили фунда
менты для домов с 1-го 
по 10-й (дома с 1-го по 6-й 
пусковые IV квартала), -— 
говорит начальник произ
водственного отдела СУ-29 
Н. РЫВКИН. — Теперь у 
коллектива нет фронта ра
бот, нам мешают неснесен- 
ные строения под дома с

самые плодотворные лет
ние месяцы люди и техни
ка будут простаивать, от
пущенные средства не бу
дут освоены.

Не обеспечен полно
стью квартал 3—4 и техни
ческой документацией. На
чальник сметно-договорно
го отдела Л. КОТЕЛЬ ска
зала, что по микрорайону 
3—4 Сортировочный до сих
пор не выдан 
роснабжения, 
документация 
матерные и
тельные подстантии.

проект элект- 
необходимая 
на трансфор- 
раопредел>и-
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ЖЕРНОВАЯ
КРАСКОТЕРКА

ср 2

$ 
ми, загрузочная ворон- | 
ка с мешалкой и регу- | 
лирующее устройство. |

На оси жернова, ко- 3 
торый приводится во 
вращение от электро
двигателя через ре
дуктор и вертикальный 
вал, расположена двух
лопастная мешалка.
Загружаемый в ворон
ку материал перемеши
вается, равномерно по
дается к жерновам для
перетирания, далее

тала назвал заместитель 
начальника производствен- , ....
ного отдела Л. М. ПРИ- 11-го по 14-й. Но даже если 
БАНОВ:

— Под дома № 7 и № 14 
снос пока не закончен. 
Под задел 1978 года нач
нем готовить площадки во 
второй половине года, а 
часть в мае-июне. Жителей 
будем отселять во втором 
полугодии. Работы по сно
су строений под коллек
тор, водопровод и вынос 
водопровода должны вы
полнить в первом полуго
дии. Чтобы вести плано
мерную подготовку квар-

их снесут, работы здесь 
для нас самое большее на 
месяц. Далее по плану мы 
должны строить фундамен-
ты домов с 48-го по 60-й, 
но их снос намечен только

ОТ РЕДАКЦИИ. Коллек
тиву комбината еще памят
ны трудности, которые ис
пытали строители по возве
дению жилых домов в 
квартале 1—2 Сортировоч
ный из-за неудовлетвори
тельной инженерной под
готовки квартала, когда го
товые дома долгое время 
стояли без коммуникаций 
и энергоснабжения. Не по
вторится ли то же самое и 
в этом году!

Жерновая краскотер
ка СО-1 предназначена 
для перетирания мас
ляных и клеевых кра
сок, шпаклевок и мело
вой пасты.

Она состоит из двух 
жерновов, загрузочной 
воронки, редуктора и 
фланцевого электро
двигателя. На корпусе 
редуктора монтируют
ся электродвигатель, 
чаша с разгрузочным 
лотком, два сфериче
ских жернова со спе
циальными канавка-

стекает в специальную 
чашу и оттуда по лот
ку в тару.

Регулирование тон
кости помола и компен
сация износа жерновов
осуществляется при
осевом перемещении 
вертикального вала, на 
сферическом конце ко
торого устанавливает
ся нижний жернов.

Разработчик и изго-
товитель Лебедян-
ский завод строитель
но - отделочных машин 
(399620, г. Лебедянь 
Липецкой обл., ул. А. : 
Шахрая, 87).

во втором (полугодии. Из
прошлого опыта мы (знаем, 
что пока укс снесет дере
вянные строения и подго
товит нам площадки, мы 
будем стоять как минимум 
до сентября-октября. Вме
сто этих площадок других 
нам не дадут. Значит, все

ГДЕ МЫ ТЕРЯЕМ
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Каждый год совет
ские люди получают 
десятки тысяч квар
тир, но | жилищная 
проблема остается по- 
прежнему острой. Мы 
строим много, а нужно 
еще больше. При воз
растающих темпах жи
лищного строительства 
и высоких требований к 
качеству, которые на
мечены XXV съездом

В этом году управ
лению предстоит ввес
ти в эксплуатацию не

брусок, а она внутри

сколько 12-этажных

пустотелая. 
Столько же

партии, строителям
необходимо постоянно
изыскивать резервы
повышения производи
тельности труда. Для 
этого существует не
сколько путей. Основ-
ные из 
ческое 
вание

них техни-
совершенство- 
строительства,

смене «Б» цеха № 4 половина рабочих носят почетное звание ударника 
коммунистического труда. Из месяца в месяц коллектив смены выполняет про
изводственный план. Хорошо трудятся формовщики В. М. Жабреева и В. Г. 
Сизова, моторист Г. С. Лукашова. Высокими производственными показателями 
готовятся встретить они 60-летие Октября.

НА СНИМКЕ: формовщики В. М. Жабреева и В. Г. Сизова, моторист Г. С. 
Лукашова.

Фото В. Калимасова.

включающее повышен
ную заводскую готов
ность изделий, и широ
кое внедрение малой 
механизации.

Как же используют
ся эти резервы на 
практике?

В нашем управле
нии четыре! высококва
лифицированные брига
ды плотников, которые 
могли бы выполнять 
намного больший объ
ем работ, не будь наш 
труд столь непроизво
дителен и трудоемок.

«СВЕРДЛОВСКИИ СТРОИТЕЛЬ» СТР. 3

домов, но с каким на
пряжением дается нам 
каждая квартира!

Особенно много хло
пот при установке, две
рей. По проекту работ
ники кассетного цеха 
должны заформовы- 
вать в изделия пробки, 
чтобы мы могли кре
пить к ним дверные 
блоки. Однако ни в

доставляет нам 
стилка полов в

забот 
и на- 
кори-

дорах квартир. Поче
му-то на все двенад
цать этажей мы полу
чили короткую доску, 
которую приходится 
стыковать. При этом 
немало материала ухо
дит в отходы.

Могла бы повысить

цехе, ни 
участке 
вить не 
зультате 
дверную

на доборном 
пробки ста- 

хотят. В ре- 
закрепить

производительно 
бригад и малая 
низация. Взять 
бы монтажные

коробку

леты. 
они

В свое 
облегчили

с т ь 
меха- 
хотя 

писто- 
время 

наш
в

проем бывает невероят
но трудно. Приходится

дюбелямивручную 
прибивать косяки к
бетонным блокам.

Так же, дебюлями, 
прибиваем мы к стенам 
бруски и при установ
ке встроенных шка
фов. Вопрос их креп
ления не решен совер
шенно.

Немало приходится 
ломать голову над 
тем, чтобы подогнать 
торцевые двери и при 
устройстве порожков. 
Иногда необходимо об
резать дверь на целый

труд. Сейчас пистоле
тами в бригаде никто 
не пользуется. К новым 
монтажным пистоле
там нет запчастей, 
(шайб - амортизаторов), 
к старым не получаем 
ни дюбелей, ни патро
нов. Все это сказыва
ется на ритме работы, 
мешает успешно выпол
нять социалистические 
обязательства.

В БУРОВ, 
В. УЛЫБИН, 
Н. МАРЧУК, 

бригадиры плотников, 
Л. МИХАЛЕНОК, 

плотник-столяр.
Всего 12 подписей.



ЧТОБЫ КРАШЕ БЫЛА НАША РОДИНА
БУДЬ ДОБРЫМ, СИЛЬНЫЙ ЧЕЛОВЕК

* Природа и мы

МЫ ВСЕ В ОТВЕТЕ
18 мая состоялась седьмая отчетно-выборная 

конференция. Кировского районного совета Всерос
сийского общества охраны природы. Форум защит
ников природы собрал 380 делегатов от промы
шленных предприятий района, учебных заведений.

С отчетным докладом на конференции о работе 
Кировского районного совета ВООП выступила его 
председатель Д. Богданова.

Она отметила, . что (партия и правительство уде
ляют большое внимание дальнейшему усилению и 
совершенствованию природоохранительной работы. 
В последнее время правительством принят ряд 
законодательных актов и постановлений по рацио
нальному использованию природных ресурсов и их 
охране. На улучшение окружающей среды в по
следнее пятилетие было вложено 28 миллиардов 
рублей.

В заключение участники конференции избрали 
новый состав районного совета на 1977—1978 го
ды и ревизионную комиссию. Полностью доклад о 
7-й районной конференции ВООП будет I опублико
ван в следующем номере газеты.

для туристов и отдыхающих, 
выезжающих на природу

1. Охрана природы, 
лесных богатств и оби
тающих в них живот
ных, архитектурных 
памятников и памятни
ков старины, а также 
всех материальных 
ценностей, как общест
венных, так и личных, 
является священной 
обязанностью всех 
граждан.

2. Каждый отдыха
ющий . должен знать 
обязательный и разум
ный закон лесоводов:

«Много леса — 
не губи!

Мало леса—береги!
Нету леса—посади!», 

памятуя о том, что лес 
является другом чело
века.

3. При выборе места 
для ночлега необходи
мо размещаться в ме
стах старых стоянок й 
использовать оставлен
ные колышки для уста
новки палаток и кост
ров.

4. Топливом для ко
стра могут служить 
только сухие сучья, 
мертвая древесина, 
хворост, пни и валеж
ник. Пищу удобнее го
товить на малом кост
ре. 

L
5. Топором можно 
пользоваться только 
при забивке колыш
ков, для рубки хворо
ста, пней и валежни
ка. В пригородных и 
11пппш11ш1111пп1шгп1111111111и1а

горных лесах, на бе
регах рек и озер ни 
при каких обстоятель
ствах нельзя рубить 
живые деревья, кустар
ник, обдирать кору.

6; Разбрасывание по 
лесу, берегам, в реки 
и озера ненужной по
суды является позо
ром. Все отходы пи
щевых продуктов, стек
лянной и металличе
ской посуды, а также 
бумаги, должны сжи
гаться на костре. Рас
плавленная в костре 
стеклянная посуда, в 
том числе обожжен
ная металлическая, 
должна закапываться в 
ямку на глубину не 
менее 25 см от поверх
ности земли.

7. При снятии с ме
ста стоянок весь му
сор, скопившийся в ре
зультате пребывания 
людей на стоянке, дол
жен быть убран мет
лой и сожжен в кост
ре до ухода отдыхаю
щих. Площадка места 
отдыха должна быть 
оставлена в таком со
стоянии, чтобы привле
кала внимание своей 
опрятностью, а не от
талкивала захламлен
ностью и антисани
тарией. Костер в лесу 
должен быть залит во
дой.

Разнообразен ,и богат жи
вотный мир Урала1. В обла
сти имеется 16 заказников 
(на площади 500 тысяч га), 
5 госпромысловых хозяйств, 
120 приписных охотничьих 
хозяйств с общей закреп
ленной площадью 13 мил
лионов гектаров.

36 секций охраны диких 
животных, 26 секций охра
ны диких птиц оказывают 
помощь государственным 
организациям в охране и 
воспроизводстве животно
го мира. Но в результате 
неправильного использова
ния его ресурсов, а порой 
и хищнического истреб- 
ления исчезают некоторые 
виды животных.

В области все меньше 
становится белок, горно
стая, зайца (беляка), он-

8. «Визитными кар
точками» о пребыва
нии отдыхающих на 
стоянках должны 
быть: место костра, ак
куратно сложенные ко
лышки для палаток и 
костра, ’ собранные в 
кучи оставшиеся дро- : 
ва и совершенно чи- ж 
стая площадка.

9. Вырезать на де- I 
ревьях надписи, сре- ! 
зать и вырубать кро- I 
ну деревьев и выскаб- 1 
ливать острыми метал
лическими предмета
ми, а также оставлять 
различные надписи ка
рандашом на изделиях 
человеческого труда 
(скамейках, беседках, 
памятниках захороне
ния людей, архитек
турных памятниках и 
пр.) и памятниках при-, 
роды считается варвар
ством, за которое ви
новные должны нести 
судебную ответствен
ность.

10. Священной обя- = 
занностью каждого от- Е 
дыхающего должно = 
быть:

а) предотвращение 
попыток нарушения 
правил пользования 
природой;

б) сообщение соот
ветствующим органам 
о злостных нарушите
лях правил пользова
ния природой для при- Е 
влечения их к ответ- Е 
ственности.
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датры, косуль, многих ви
дов птиц. Исчезают мно
гие виды полезных насе
комых, в том числе му
равьи, особенно в лесах, 
расположенных возле 
промышленных городов.

На грани полного уничто
жения на Урале — бурый 
медведь, лебедь, серая 
сова.

Загрязнение водоемов 
приводит к сокращению 
рыбных запасов облает,и. 
Почти полностью потеряли 
рь I б ох о з я й ств е н н о е значе
ние реки Исеть, Лобва, Ту
ра, Тагил, Ляля.

Стали редкими в наших 
уральских реках тугун, 
нельма, таймень. Уловы па
дают из года в год: если 
в 1963 году они составля
ли свыше 14 тысяч центне

ров, то сейчас только не
многим более 9 тысяч 
центнеров.

Огромный вред природе 
приносит неорганизован
ный туризм. Не изжито 
браконьерство в охотничь
ей среде. Нередко в спис
ках браконьеров встреча
ются фамилии работников, 
которые по долгу службы 
обязаны заниматься охра
ной природы.

В то же время неплохо 
поставлена работа по охра
не животного мира в Бе
лоярском, Ирбитском, Бог- 
дановичском, Камышлов- 
ском районах. Здесь жи
вотных подкармливают, де
лают дорожки, помогают 
больным животным, устраи
вают солонцы, порхалища 
и так далее.

* На комау/гс

Весенний напев.

Фотоэтюд Ю. Ениватова.

* Спорт

ВПЕРЕДИ 
НОВЫЕ
СТАРТЫ

17 мая совет ДСО ! 
комбината подвел ито
ги 11-й зимней спарта
киады ДСК. Было оп
ределено, что самой 
результативной оказа
лась команда заводо
управления завода 
ЖБИ имени Ленин
ского комсомола, вто
рое место у команды 
СУ-29, третье —■, у 
команды СУ-7.

В многоборье ГТО 
первое место за коман
дой СУ-15, на вто
ром — управление ком
бината, на третьем — 
завод«управление.

В личном зачете сре
ди мужчин 4-й возра
стной ступени лидера
ми стали П. Шишка- 
нов (цех № 12 завода 
ЖБИ), П. Облаков 
(СУ-15), Е. Прозоров 
(цех № 12 завода
ЖБИ). У мужчин 
5-й возрастной ступени 
на первом месте оказа
лись сразу три участ
ника: Е. Макеев (заво- I 
д «управление ЖБИ), I 
В. Коротков (СУ-15), ! 
И. Башляев (цех № 16 | 
завода ЖБИ).

У женщин 4-й воз
растной ступени побе
ду одержала Г. Хазие
ва (СУ-1). Среди уча
стниц 5-й возрастной 
ступени 1 место доста
лось А. Пилипенко 
(цех № 16 завода 
ЖБИ).

Волейбольное пер
венство определило по
бедителем команду за
водоуправления заво
да ЖБИ имени Ленин
ского комсомола, вто
рое место у команды 
СУ-29, третье — у 
управления комбината.

Среди конькобежцев 
впереди, команда 
СУ-29, за ней идут 
команды заводоуправ
ления и СУ-20.

В финальных сорев
нованиях спартакиады 
приняли участие 246 
человек.

Победителей и при
зеров спартакиады 
ждут награды. Они бу
дут вручены 21 мая на 
спортивном празднике, 
посвященном откры
тию летнего сезона, 
который состоится на 
заводе ЖБИ имени Ле
нинского комсомола.

Г. ЛЯМЦЕВ, 
председатель 
совета ДСО 

комбината.

СВЕРКАЮТ разнотравь
ем лесные поляны: 
нежно голубеют под

снежники, скромно покачи
вают белыми колокольчи
ками душистые ландыши, 
тут и там выглядывают из 
зеленой травы медуницы... 
Как тут удержаться и не 
нарвать букет лесных цве
тов! Ведь так приятно бу
дет вечером поставить их 
в вазу, вдыхать свежий 
аромат леса еще несколь
ко дней и вспоминать 
день, проведенный под его 
сенью...

И вы рвете цветы, много 
цветов, целую охапку. Ни
кто не скажет вам: остано
витесь, не губите красоту 
лесной поляны! Ведь цве-

ЦВЕТЫ-В ПОЛЕ ИЛИ В ВАЗЕ?
тов-то вокруг, кажется вам 
и вашим друзьям, — тьма, 
чего их жалеть?

Но так ли это? Если вы 
обратитесь к биологам, 
они убедительно докажут, 
что привычка туристов 
рвать цветы оборачивается 
трагедией для наших ле
сов и лугов.

Зайдите в любой приго
родный лес. Нет, кажет
ся, деревца, которого не 
огибала бы пусть едва ви
димая, но тропинка. Же
лезку там найти легче, чем 
по весне ландыш. Ибо все 

тысячи гуляющих рвут их, 
кто для себя, кто на про
дажу.

Виноваты мы сами. 
Всегда утешительно думать, 
что причина — в действи
ях кого-то другого. Или 
оскудение земли вызвано 
чем-то неизбежным, вроде 
распашки, которая так со
кратила ковыль, и не толь
ко ковыль. Да, распашка 
земли, строительство или 
мелиорация необходимы, 
неизбежны, хотя и здесь 
надо теперь искать ком
промисс. । Но, пожалуй, 

больше, чем от строитель
ства или мелиорации 
убыль возникает от тех на
ших поступков, которые 
никакой необходимостью 
не вызваны.

Речь идет о сборе цве
тов. Просто любоваться 
ими — это, знаете, как-то 
неосязаемо: как будто и 
на природе не был... Ну
жен букет. Рвем мы, ко
нечно, самые лучшие цве
ты. И тем самым, да про
стят мне ботаники это уп
рощение,. осуществляем 
отбор, четко направленный 

на истребление целых ви
дов, преднамеренно и мас
сово выбираем самые 
красивые или полезные 
растения. Выходит: что 
любим, то и губим.

Моссовет и Мособлсовет 
сделали выводы. Отныне в 
Подмосковье, в лесопар
ковой зоне запрещено со
бирать цветы. Какие? Те 
же ландыши, например. 
Ночную фиалку, кувшинку, 
колокольчики, плаун, еще 
недавно, казалось бы, вез
десущую медуницу... За
претный список велик, но 
есть способ его легко за
помнить, даже не зная наз
ваний. Вот он: коль скоро 
увидите красивый, тем бо
лее .редкий цветок, необыч

ное и изящное растение — 
знайте: рвать его запреще
но! Исключений не так уж 
много.

Но запрет будет малоэф
фективным, если миллионы 
собирателей букетов не ре
шат для себя, что во имя 
главной потребности и не
обходимости видеть землю 
красивой можно и нужно 
кое-чем поступиться. Воп
рос стоит именно так.

В нашей области пока 
нет такого официального 
запрета. Но все мы долж
ны понять: сигнал тревоги 
прозвучал, его надо услы
шать. Право же, цветы на 
лугу гораздо красивей, чем 
в вазе.

Д. БИЛЕНКИН.
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